
[１] 回答者数

ＭＣ1 15

ＭＣ2 4

ＤＣ1 4

ＤＣ2 1

ＤＣ3 2

ＤＣ4以上 0

ＰＤ 0

その他/教員など 0

計 26

[２] あなたの所属を教えてください。

    1.理学院/理学研究院  2.生命科学院/先端生命科学研究院  3.農学院/農学研究院  4.工学院/工学研究院

    5.環境科学院/地球環境科学研究院  6.情報科学研究科  7.総合化学院  8.水産科学院/水産科学研究院 

    9.医学/歯学/獣医学/薬学/保健科学  10.その他

[３] あなたの出身学部を教えてください
    1.理学部　2.工学部　3.農学部　4.薬学部　5.獣医学部　6.医・歯学部　7.水産学部　8.その他

H28年度 ｷｬﾘｱﾊﾟｽ多様化支援ｾﾐﾅｰⅠ　知的財産権　アンケート/グラフ
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[４] 人材育成本部主催のセミナー等受講は初めてですか？

     1.初めて  2.２回目   3.３回以上

                      

[５] どのような分野への就職を希望しますか？
     1.大学教員　2.国立研究所/試験所　3.企業研究開発部門　4.中学・高校教員　 5.その他　

     6.今は考えていない
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［６］【受講前】講義を受講する前、知的財産あるいは知的財産業界についてあなたはどの程度知っていましたか？

     /【受講後】今回の講義を受講して、知的財産、あるいは知的財産業界や弁理士について、

あなたはどの程度理解できましたか？

　　　　　＜受講前＞ 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　＜受講後＞

[７] 知的財産権、あるいは知的財産権を扱う仕事について、あなたは？
　1.大変興味深く面白かった　2.ある程度は興味を感じた　3.あまり興味がわかなかった　4.全く興味がわかなかった

     1.具体的によく理解している/具体的によく理解した　2.ある程度理解している/ある程度理解した
　　 3.あまりよく理解できない/あまりよく理解できなかった　4.まったく理解できない/まったく理解できなかった
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[８] セミナー開催はどのようにして知りましたか？
　1.教員からの情報　2.友人/知人情報　3.人材育成本部ＨＰ　4.人材育成本部からのメール　5.掲示板ポスター/ちらし

　6.大学院入学式ガイダンス　7.他の講義での紹介　8.その他

[９] セミナー参加の理由は？
　1.教員に勧められた　2.友人/知人に勧められた　3.自身の業務と関係あり　4.知的財産権に興味あり

　5.弁理士資格に興味あり　6.将来役立つ知識を得る　7.その他

[１０]　このようなセミナーにまた参加したい？
1.是非参加したいと思う　2.テーマ次第で参加する　3.もう参加しないと思う
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[２] キャリアパス多様化支援セミナーで参考になった事や、印象に残った事などをご記入ください。

1 知財が企業の事業戦略と密接して関わっていること。

2
倫理観に反するアイディアも出願されているのかと思いました。特許をとる際、全体ではなく限りなく他社が必要とする局所的な
要素（かつお金の面も含め）に対し申請したほうがよいことが勉強になった。調査の方法がたくさんあり、見方次第で企業研究に
なること。

3
大原登先生の「特許の情報は視覚化して分析すべし」というお話が参考になった。特許そのものはごちゃごちゃしていて分かりに
くいイメージがあったが、今日のスライドに載っていたような視覚化された情報は感覚的に分かりやすく、衝撃を受けた。

4 知財とビックデータ、知財と経営についてのお話。

5
知的財産権の知識がどのようにキャリアへ結びつくのかがわかりました。担当者から役員まで幅広い知財の付き合い方が分かりま
した。

6 知的財産部門に従事している方々のお話が聞けて印象に残った。

7 大原先生の知財のわかるビジネスマン、経営者が増えて欲しいという熱意。

8
檜山先生のお話の中で特許出願プロセスをバックアップして技術者の作業時間を2日から4時間に短縮できたことが印象に残りまし
た。正原先生の講演でお聞きした特許分析の話が印象に残りました。データ分析で詳細な情報を抽出できる技術者になって見たい
と思いました。大原先生の講演で知財のわかる経営者の必要性を感じることが出来ました。

9
特許についてイメージが大きく変わりました。特許から企業の戦略や動向が決定していくことを知り、知財の重要性を認識しまし
た。

10 日本は知財の分かる経営者が少ないということで、そのような人材が必要とされているという点がとても印象に残りました。

11
自分が従うべき企業のルールを自分で変えることが出来るという所。ノエビアが名前を決めるときからブランドについての戦略を
考えていたという事。

12 今後、自分の人生の分岐点がおとずれた時の身のふり方を考えさせられる内容だった。

13

昔は知的財産という名前ぐらいしか知らなかったんですが、今回のセミナーを受けて知的財産についてもっと理解できるようにな
りました。これは、今回セミナーを担当した先生方の分かりやすいプレゼンテーションと深い関係があると思います。一番印象に
残ったことは大原先生の講義でお話しした、経営者にとって知的財産を知ってる事はすごく重要であることと、経営者は直感的に
動くことが多いということでした。今後私の人生に絶対役に立つ言葉になると思っています。

14 企業と特許の関わり、今後の日本全体や日本の企業が知的財産権をどう活用していくかという内容がとても参考になりました。

15
利権を守るのが特許だと思っていたが、それだけではなく調査や分析を通して新たな攻めの分野を明確にさせることが出来るのを
知り、知財の面白さを感じた。

16 知的財産権と利益は関係していること。

17
特許の保持が商談を進める上で有用であり、企業の利益に大きく貢献するという点で様々な事業がある中、知的財産事業は必要不
可欠であると感じた。また、世の特許情報を調査分析して有用な情報を作り出す技能に関心した。

18
知的財産権における大原先生の講演が印象に残りました。知財の話も参考になりましたが、ノエビアという会社紹介も大変参考に
なりました。

19 知的財産権と経営戦略との関わり合いのお話が印象に強く残りました。

20
知財への理解と知財の利用価値の重要性とともに、日本での知財の認知度がまだまだ低いということは、逆にそれを活かすことが
出来る可能性を感じた。

21
企業の研究開発において、特許の取得がとても重要視されていることがわかった。また、特許の取得は事業利益の最大化と継続の
ために必要であることがわかった。

22
普段の研究では知的財産権を意識することはないが、これから企業で研究をする場合には必ず関係をもつキーワードであることに
気付かされた。今後、幅広い視野を持ち、コミュニケーション能力が必要とされる、というアドバイスが印象強かった。

23
知財という切り口一つとっても、多様な活用方法があると知ったこと。特許＝技術開発の結果と思っていたがこれがスタートだと
考えを改めた。

[３] 今後、キャリアパス多様化支援セミナーで講演してほしい講師の分野（企業／業種）を教えてください。

1 一次産業または建設業の関係者

2 コンサルタント

3 企画職

4 官公庁と産業の関係
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5 BtoBの製造業（AGCなど）、商社等もご講演いただきたいです。

6 機会や輸送用機器産業

7 電機メーカーの知財部

8 医療機器。健康食品

9 生産、製造、サービス全てを扱っている企業

10 総合商社、医療機器/精密機器、食品、化学、医薬品

11 コンサルティング業界

12 生物学の研究を行ってるので、生物学出身の講師のセミナーを聞きたいと思っています。

13 海外で働いている人のキャリアパスを聞いてみたい。

14 メーカーの方のものづくりに関する話が聞きたいです。

15 今回知財に関するセミナーであったが、弁理士の方のお話も伺ってみたい。

16 省庁の行政に関わっている人。（特に農林水産行政）

17 主に食品業界を取り扱って欲しかった。

18 食品、化学、飲料、化粧品業界の入社してからでないとわからない内情を踏まえた講演

19 食品分野

20 水産の分野（生物系）

21 水産・食品系

22 コンサルタント業界（地方との絡みがある企業がいいです。地域経済産業。）

[４] キャリアパス多様化支援セミナーについての感想・要望などをご記入ください。

1 人数が少なかったがみんな授業やゼミのある平日よりも土日にやった方が来たい人が来るのではないだろうか。

2 すばらしい企画だと思うのでもう少し人が増えてくれるともっと良い会になると思いました。

3 現状のままで。

4
今回のセミナーのような、知財以外の例えば経営などの部門の方のお話が聞くことが出来るセミナー等あれば是非参加したいで
す。

5 講演内容が知財だけにとどまらず、幅広くて非常に良かった。

6 まずは、やっぱりセミナーを受けてよかったと思っています。今後の仕事に絶対役に立つと思っています。

7 時間が長めなのでもう少し休憩時間を増やしていただけるとありがたい。

8 色々な分野の企業のお話を聞けてよかったです。

9 様々な業界のセミナーをもっと多く開催していただけるとありがたいです。

10
自分の研究分野とは違う企業であったが、企業に就職することで幅広い仕事内容を行うことが出来るということがわかったので良
い機会となった。

11
理系の研究をしている自分達にとって、知的財産権は身近な言葉ではない、しかし頭の中に入れておくべき知識だと思うので、
もっと多くの人に参加して欲しかった。学内（水産キャンパス）でももっとアピールして良いと思う。

12
社会人で学び直しをされた方がご活躍されているお話を伺うことが出来たので（正原様）、キャリアを考える貴重な機会になりま
した。

[５] S-cubicへのご意見・ご要望などをご記入ください。

1 多様な分野の講師と出会いたいです。
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2 貴重な機会を提供していただいてありがとうございました。

3 Ｂ→Ｍ→Ｄと進学してきた学生だけでなく、多様なバックグラウンドを持つ学生も視野（対象）に入れて欲しいです。
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